
発行
戸田総支部 蕨支部

市議会
議　員

大石  幸一
TEL 080-9804-94322025

春号

市議会
議　員

矢嶋  聡子
TEL 090-4006-9465

市議会
議　員

本田  てい子
TEL 090-8345-2094

公 明

蕨
市
公
明
党  

議
員
一
同

令
和
7
年 

春

ご
あ
い
さ
つ

　
公
明
党
は
、昨
年（
令
和
6
年
）11
月
17
日
に
結
党

60
周
年
の
佳
節
を
迎
え
ま
し
た
。公
明
党
の
立
党
精
神

で
あ
る「
大
衆
と
と
も
に
語
り
、大
衆
と
と
も
に
戦
い
、

大
衆
の
中
に
死
ん
で
い
く
」を
常
に
心
に
染
め
、連
日

連
夜
邁
進
し
て
ま
い
り
ま
し
た
。こ
れ
か
ら
も
、「
民
衆

の
幸
福
」「
平
和
の
実
現
」
の
た
め
に
、
私
達
、
議
員

個
人
は
「
剣
豪
の
修
行
の
如
く
」
日
々
議
員
力
の

向
上
を
図
っ
て
、市
民
の
皆
様
の
お
役
に
立
て
る
よ
う

精
進
し
て
ま
い
り
ま
す
。

｠
令
和
7
年
も
公
明
党
の
政
策
実
現
の
た
め
、党
勢

拡
大
に
取
り
組
み
つ
つ
、是
々
非

（々
市
民
の
皆
様
に

取
っ
て
一
番
良
い
生
活
実
現
の
た
め
の
判
断
を
す
る

事
）を
持
っ
て
政
治
活
動
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。
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矢嶋  聡子議員
●1期目
●公明党蕨支部
   支部女性委員
●管理栄養士、
   健康運動指導士、
   貯筋運動指導者、
   人間ドック健康
   情報管理指導士
●防災士

一般質問

一般質問

市立保育園のセキュリティ対策
保護者から門扉のセキュリティ対策を強化してほしいとの声が
ある。オートロックやカードキーシステムを導入してはどうか

　令和6年第5回（12月）定例会は、11月27日（水）から12月17日（火）の21日間で、条例案3件、補正予算案4件、
人事案件3件、その他2件計12件を審査。各常任委員会では、付託審査を慎重審議を行った。その後、12月
12日（木）に一般質問に立った本田議員、矢嶋議員は、現状の問題点を指摘し執行部と議論を交わし、担当
より良い返事を引き出した。

学校における防災対策について
現在、小学校では防災対策に防災頭巾を利用しているが、中学校
においては防災対策はどのように考えているか。また、災害時用と
して小・中学生一人一人に防災ヘルメットを持たせる考えはないか

視覚障がい者支援の充実について
スマートフォンは、視覚障害者の方にとって、音声のみで操作が可能という側面があり、
有意義なツールとされている。そのようなスマートフォンのメリットの周知や、スマート
フォン教室の開催などのお考えはないか。また、視覚障がい者に支給される日常生活
用具を時代に即したものに検討はできないか

フレイル予防活動による介護費の削減について
「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施」が開始されて２年経過したが本市に
おいて、高齢者の特性を把握して専門職等が必要な支援やサービスにつなげる取り
組みはどのようか。また、フレイル・介護予防事業のDX化に向けての考えはどのようか

公共施設などの授乳室で搾乳できる環境を
低出生児（リトルベビー）とその母親や産後に職場復帰する女性
を支援するため、公共施設や商業施設などの授乳室に一人でも
利用しやすい搾乳できることを示すマークを掲示してはどうか

困難な問題を抱える女性への支援
女性支援新法では、生活困窮、DV被害、性的搾取など女性の福祉の幅広い分野で
支援を行うことを目的としているが、困難女性の支援に繋げるために本市の組織体制
はどのようか、女性相談支援員の活動強化を行ってはどうか

子どものインフルエンザワクチンの助成
子どもの感染後重症化を防ぐため、他市でも行っている季節性インフルエンザ予防の
接種費用の助成を行ってはどうか

本田てい子議員
●2期目
●議会運営委員会
   副委員長
●蕨戸田衛生センター
   組合議会総務
   副委員長
●防災士
●あなたの身近で、
   声をカタチに！

蕨市議会第5回（12月）定例会
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市立病院建替え

蕨市公明党実績

　市立病院の耐震化や老朽化への対応のため、市民の方からご寄附をいただいた
錦町5丁目の土地に、西公民館・松原会館の複合施設として移転建替えを行い、
現在の西公民館・松原会館の跡地に市立病院を建てる方針が決定。
　その後、市議会で特別委員会を設置。市では有識者を含めた審議会を設置し、
検討を行った。令和6年3月7日に、審議会から「移転建替え方針案は妥当である」
との答申があった。3月26日に、市として移転建替え方針を正式に決定した。現在、
審議会・特別委員会共に新病院の基本構想・基本計画を検討している所である。

活動
令和7年度「予算要望」および「物価高騰対策と
経済再生に向けた提言」を蕨市長に提出
　令和7年度予算編成に対し、蕨市公明党として201項目の予算要望書を令和6年12月5日
に、蕨市長へ提出した。蕨市公明党が目指すSDGsの実現に向けた政策提案として子育て
支援・高齢者や福祉対策・医療・教育・中小企業・防災対策を踏まえた内容となっている。
　また、12月26日に物価高騰対策の要望書を提出。「低所得世帯支援、生活支援、事業者
支援」についての取組を市としてつつがなく行うように、要望した。
　蕨市はこれを受け、経済対策の支援を行う事になった。

大石 幸一議員
●蕨市議会議長
●公明党 
   総支部幹事長

折りたたみ式ごみ回収BOX
ごみ集積所のカラス対策として折りたたみ式
もやすごみ回収ボックスを各町会に設置。

ふれあい収集
自力でごみ出しが出来ない高齢者・障がい者に
個別の訪問収集サービスが実現。

水道の耐震化
● 基幹管路の耐震化率 99.4%
  （全国平均42.3％、埼玉県49.7％）
● 重要施設排水管の耐震化率 
  92.8%（全国平均38.7％）
● 全ての小中学校（避難所）
に応急給水栓を設置

ゴミ対策／水道整備くらし

トイレの改修
令和７年度は東小、
南小、中央小の改修
工事を行い、3校は
全て洋式トイレに。

医療 学校

学校

防災 防犯 くらし施設 こども

体育館のエアコン設置
猛暑から子ども達を守り、避難所となる学校
体育館は市内全ての公立小中学校体育館への
エアコン設置が完了。

給水車に
誰もがわかるように
ピクトグラム
表示！

能登半島地震に
活躍！

第9回 蕨市議会報告会
　令和6年11月7日（木）西公民館で開催。YouTube「蕨市議会報告会」で配信。

YouTubeにて
配信中



http://www.komei-warabi.com 「公明党蕨支部」「蕨市公明党」

現在、蕨市議会のホームページで本会議の録画映像をご覧になれます。
蕨市公明党ホームページと併せてご覧ください。『公明わらび』は、政務活動費を使っていません。

お知
らせ

蕨市公明党実績

こども医療費無料化
令和6年4月から18
歳・高校卒業までの
こども医療費完全
無料化を実施。
高校生については、
県内全域の医療機関
で、窓口での立て替え
払いが不要。

蕨駅西口再開発の工事
　令和5年12月に起工式が行われ、工事がスタート。駅前広場やプロムナードの整備、行政センター、図書館、
新たな商業施設、都市型高層住宅の整備など、令和9年夏の竣工を予定。

施設

帯状疱疹ワクチン
5 0歳以上を対象に帯状
疱疹ワクチン費用を助成。

医療

産後ケア事業
訪問型、通所型、短期
入所型（ショートステイ）
を開始し、現在11施設
にまで拡大し利用者
も増えた。

←詳しくは
　こちら

災害時用トイレ・トイレ処理セット
災害時用のトイレとして、女性用集合トイレを
避難所となる全小中学校に一つを目標として
現在は6校へ備蓄。
また、トイレ処理
セットを約1万個
追加し、現在7万
6,000個を備蓄。

ふれあい交流宿泊費
群馬県片品村、栃木県大田原、山梨県笛吹市の
宿泊施設を利用した
際に1人1泊1, 5 0 0
円、年度に2泊まで
助成。

←詳しくは
　こちら

防災

くらし

こども

防犯カメラ
街なか防犯カメラを
140基から計200基
に増加。また、家庭
用防犯カメラ設置費
補助制度を、個人宅
2万円、共同住宅10
万円を上限に補助を
行っている。

防犯

種類 助成
回数

1回当たりの
助成回数
（上限）

生ワクチン

不活化ワクチン

1回

2回

4,000円

10,000円
（計20,000円）

写真提供：防犯カメラの（株）トリニティー




